

<b>Medio</b>	El Mostrador
<b>Fecha</b>	17-12-2014
<b>Mención</b>	Confech convoca a una movilización para mañana en protesta por el alza de aranceles. Mención a la UAH.

17 DE DICIEMBRE DE 2014

Carreras han subido entre un 5 y un 14% anual

## Confech convoca a una movilización para mañana en protesta por el alza de aranceles

La queja partió desde una demanda hecha por algunas universidades privadas donde se confirmó el aumento en los precios de las matrículas y mensualidades. Ahora se sumaron las estatales. "No somos sus clientes", dice Valentina Saavedra, presidenta de la FECH.

por EL MOSTRADOR

ENVIAR RECTIFICAR IMPRIMIR



Mañana desde a las 12:00 , desde Plaza de Armas hacia el Mineduc en la Alameda, está convocada una marcha contra el alza de aranceles que distintas instituciones de educación superior, principalmente privadas, han ido confirmando con miras al período 2015. Desde fines de noviembre, los alumnos de la Universidad Católica Silva Henríquez instalaron el asunto al tomarse algunas de las dependencias de la institución por un alza en promedio de 300 mil pesos anuales en la mayoría de las carreras. En el caso de Enfermería aumentó de \$2.800.000 a \$3.113.000.

Recomendar 8

Twitter 21

8+1 2

Rápidamente se sumaron otros estudiantes de universidades como la Diego Portales, Central, Alberto Hurtado, Santo Tomás, Mayor, Andrés Bello y Finis Terrae, donde las alzas promedian un 5%.

El problema fue abordado en la última reunión de la Confech, que agrupa a estudiantes de las universidades públicas y privadas, y se tomó la decisión de apoyar las movilizaciones. La confederación convocó a una concentración frente al edificio del Ministerio de Educación en protesta por este asunto.

"Es una demanda transversal al movimiento estudiantil que nos afecta a todos", dijo a *Emol*, la presidenta de la FECH, Valentina Saavedra, quien aseguró que "la responsabilidad es del Estado y es quien debe garantizar la educación. Este no es un problema entre privados, entre el dueño de la universidad y el estudiante. La universidad no es una empresa y nosotros no somos sus clientes".

Asimismo, la dirigente agregó que "hay universidades donde los aranceles están subiendo al 10% y nadie entiende bien cuáles son los proyectos que quieren financiar, nadie sabe cuál es la justificación de ese porcentaje, no hay ningún tipo de transparencia ni democracia por la ampliación. Pero finalmente los que responden a eso son las familias y los estudiantes".

A ellos se sumó la líder de los estudiantes matriculados en la USACH, Marta Matamala, que hizo un emplazamiento al Mineduc: “La postura hoy es trabajar en conjunto en un emplazamiento al gobierno, pensando en que, si existen compromisos de avanzar hacia la gratuidad, no se entiende que tengamos más estudiantes endeudados por el alza de aranceles. Se sigue pensando en becas sin pensar en el financiamiento directo hacia las instituciones en lugar de hacia la demanda de los estudiantes”, afirmó

En este contexto el ministro de Educación, Nicolás Eyzaguirre, dijo hace algunos días que la gratuidad es un tema que sólo se verá a partir de 2015. “Como está todo relacionado con todo, se suele solicitar todo de inmediato, pero eso no es posible y tenemos que tener una cierta secuencia para que vayamos haciendo las cosas, de lo contrario, las cosas no van a salir”, afirmó.



